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VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO DI CLASSE LM-13 FARMACIA E 

FARMACIA INDUSTRIALE (LAUREE MAGISTRALI IN FARMACIA ED IN 

CHIMICA E TECNOLOGIA FARMACEUTICHE) DEL GIORNO 26 MAGGIO 2020 

 

Il giorno 26 maggio 2020, alle ore 16.00, in modalità telematica con l’utilizzo della 

piattaforma Microsoft TEAMS, si è riunito, in seguito a regolare convocazione, il 

Consiglio di Classe LM-13 dell'Università degli Studi di Bari Aldo Moro. 

Sono presenti: 

n. 7 professori ordinari      su 8 aventi diritto 

n. 21 professori associati      su 28 aventi diritto  

n. 23 ricercatori       su 27 aventi diritto 

n. 4 professori a contratto     su 10 aventi diritto 

n. 10 professori senza diritto di voto     

n. 6 rappresentanti degli studenti    su 12 aventi diritto 

Viene riportato l’elenco dei presenti (P), assenti giustificati (AG) ed assenti (A). 

 

Professori Ordinari P AG A 

1) ALTOMARE Cosimo X    

2) BERARDI Francesco X 

3) CAPRIATI Vito X  

4) COLABUFO Nicola X 

5) DE LUCA Annamaria X 

6) de PALMA Mauro X    

7) FRANCHINI Carlo  X 

8) LUISI Renzo X 

 

Professori Associati P AG A 

1) CAROCCI Alessia X 

2) CARRIERI Antonio X  

3) CATALANO Alessia X 

4) CELLAMARE Saverio  X 

5) COLELLA Matilde  X 
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6) COLUCCIA Mauro X   

7) CORBO Filomena X 

8) DENORA Nunzio  X 

9) FERORELLI S. X   

10) FRACCHIOLLA Giuseppe   X 

11) FRANCO Massimo   X 

12) IMBRICI Paola X    

13) LACIVITA Enza X 

14) LAQUINTANA Valentino   X 

15) LASORSA Francesco M. X 

16) LENTINI Giovanni X  

17) LEONETTI Francesco X 

18) LEOPOLDO Marcello X  

19) LIANTONIO Antonella X 

20) LOIODICE Fulvio X 

21) LOPEDOTA Angela  X 

22) LOPALCO Antonio X 

23) MARGIOTTA Nicola X 

24) PACIFICO Concetta X   

25) PANARO M. Antonietta X 

26) SCALERA Vito X 

27) SCILIMATI Antonio X 

28) TRICARICO Domenico X 

  

Ricercatori P AG A 

1) ABATE Carmen X 

2) ARGENTIERI Maria Pia X 

3) CALVANO Cosima D. X  

4) CALVELLO Rosa X 

5) CAPPELLARI Ornella  X 

6) CARLUCCI Claudia X 

7) CIANCIULLI Antonia X 
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8) CONTINO Marialessandra X  

9) CORMIO Antonella X  

10) CUTRIGNELLI Annalisa  X 

11) DEBELLIS Michela X 

12) de CANDIA Modesto X 

13) DEGENNARO Leonardo X 

14) DE GRASSI Anna   X 

15) DE PALMA Annalisa X 

16) DI NOIA Maria X 

17) GUARAGNELLA NicolettaX 

18) MALLAMACI Rosanna X 

19) MELE A. X 

20) MELELEO Daniela X    

21) NISO Mauro X 

22) PANNUNZIO Alessandra  X 

23) PISANI Leonardo X 

24) ROSATO Antonio X  

25) SCARCIA Pasquale X 

26) STEFANACHI Angela X 

27) VITALE Paola X 

 

Professori a contratto     

1) AMBRICO Paolo F.   X 

2) ARRIGONI Roberto   X 

3) BISCEGLIE Emanuele X 

4) CENTONZE Laura   X 

5) FIRZA Najada   X 

6) FONTANA Enrico X 

7) GAGLIARDI Nicoletta X  

8) GIANGREGORIO Nicola X 

9) MANGIATORDI Giuseppe   X    

10) SPINELLI Laura   X    
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Professori e ricercatori senza diritto di voto 

1) AGRIMI Gennaro   X    

2) AVATO Pinarosa   X 

3) CAMERINO Giulia Maria X 

4) CANDIDO Tonia   X    

5) CATUCCI Lucia X    

6) D’ABBICCO Marcello X   

7) DE VITO Danila X 

8) DITARANTO Nicoletta X 

9) GARGANO M. Letizia X    

10) INTINI Francesco X 

11) LOGUERCIO POLOSA P.P. X  

12) MY Salvatore   X 

13) PALMIERI Luigi   X 

14) PESCE Vito   X   

15) PESOLE Graziano   X 

16) PIERNO Sabata X    

17) SABBATINI Luigia X   

18) TRAPANI Adriana X 

    

Rappresentanti degli Studenti 

1) BALENZANO Gennaro X   

2) BOLOGNESE Salvatore   X 

3) FERRANTE Paola X    

4) FORMICA Giambattista X 

5) GAMMARROTA Stefano X  

6) INCHINGOLO Francesco   X 

7) LOVERO Giorgia   X  

8) MICELLI Silvia X  

9) MONTEMURRO Miriana   X 

10) PAPPAGALLO Pierpaolo X 
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11) SPIGA Vittorio   X 

12) TERRUSI Simona   X 

 

Presiede il Consiglio il prof. Marcello LEOPOLDO. Funge da segretario il prof. Antonio 

LOPALCO. È altresì presente il dott. Salvatore Gisotti, U.O. Didattica e Servizi agli 

studenti del Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco, con il compito di assistenza 

alla redazione del processo verbale del Consiglio di Classe, come previsto dall'art. 63, 

comma 7, del Regolamento Generale di Ateneo.  

Constatata la presenza del numero legale, il Coordinatore dichiara valida l'adunanza e dà 

inizio alla discussione dei punti all'  

Ordine del Giorno 

 

1) Comunicazioni 

2) Approvazione Regolamenti didattici dei CdS 

3) Approvazione Offerta formativa A.A. 2020/2021 

4) Adempimenti Scheda Unica Annuale (SUA) 

5) Problematica Internato di Tesi di Laurea Sperimentale 

6) Pratiche studenti 

7) Varie ed eventuali 

 

Nel corso della seduta, alcuni Componenti sono entrati nella riunione, altri se ne sono 

allontanati, senza che sia mai venuto a mancare il numero legale ai fini della validità della 

riunione. 

 

1) Comunicazioni 

 

a) Il Coordinatore ricorda ai docenti che è obbligatorio effettuare gli esami di profitto 

previsti in calendario utilizzando la modalità telematica e che non è possibile rinviarli al 

momento in cui sarà terminata l’emergenza sanitaria. 

b) Il Coordinatore comunica che sono state organizzate due giornate di orientamento on 

line per il 27 e 28 maggio 2020 nel corso delle quali ciascun Dipartimento illustrerà 

l’offerta formativa dei propri corsi di laurea. 
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c) Il Coordinatore dà lettura della richiesta presentata dal rappresentante degli studenti 

Spiga con la quale si chiede di introdurre il bonus di un punto a favore di quegli studenti 

che, a causa dell’emergenza sanitaria in corso, sono stati indotti a trasformare la tesi 

sperimentale in una tesi compilativa. Il Consiglio si occuperà della questione nel punto 5 

all’ordine del giorno. 

 

2) Approvazione Regolamenti didattici dei CdS 

Il Coordinatore comunica che, anche a causa dell’emergenza sanitaria in corso la quale 

comunque avrebbe reso difficile una approfondita discussione, propone di approvare i 

Regolamenti didattici dei corsi di laurea magistrale nella medesima forma e con le stesse 

disposizioni contenute nei regolamenti approvati lo scorso anno. 

Non essendovi obiezioni o rilievi in merito alla proposta del Coordinatore, il Consiglio di 

Classe LM-13, all’unanimità degli aventi diritto, approva i Regolamenti didattici dei corsi 

di laurea in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche, Farmacia e Farmacia Interateneo 

Università Nostra Signora del Buon Consiglio di Tirana per l’anno accademico 2020-2021.  

 

 

3) Approvazione Offerta formativa A.A. 2020/2021 

Il Coordinatore riferisce che il Direttore del Dipartimento, come ogni anno, ha inoltrato ai 

Direttori dei Dipartimenti che concorrono alla predisposizione dell’offerta formativa dei 

nostri CdS, richiesta di copertura degli insegnamenti afferenti ai SSD di propria pertinenza. 

Sulla base delle indicazioni pervenute dai suddetti Dipartimenti e delle disponibilità dei 

docenti dei SSD afferenti al Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco, il 

Coordinatore illustra l’offerta formativa per l’A.A. 2020-21 e la copertura degli 

insegnamenti dei CdS in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche e Farmacia che con poche 

variazioni ricalca la programmazione didattica dello scorso anno.  

Per il corso di laurea in CTF, il Coordinatore evidenzia la proposta di attribuzione alla 

prof.ssa Cianciulli del modulo di Anatomia umana per l’insegnamento di Anatomia umana, 

Patologia generale e terminologia medica e l’affidamento alla prof.ssa Colella 

dell’insegnamento di Fisiologia generale in sostituzione del prof. Scalera. 

Il numero di docenti di riferimento indicato consente una numerosità massima di 100 

studenti. 
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Il Coordinatore conferma che anche per l’A.A. 2020-21 resta confermata l’organizzazione 

annuale del primo anno di corso. 

Il prof. Margiotta sottolinea gli sforzi che i docenti hanno dovuto fare per armonizzare le 

lezioni di Chimica generale ed inorganica con quelle di Chimica analitica. La valutazione 

circa l’efficacia dell’organizzazione annuale, introdotta in via sperimentale lo scorso anno, 

si potrà effettuare soltanto dopo che gli studenti avranno sostenuto gli esami. 

La prof.ssa Ditaranto nel ribadire gli sforzi sostenuti per l’organizzazione delle lezioni di 

Chimica generale e Chimica analitica, riporta le difficoltà incontrate dagli studenti 

nell’assimilare i concetti di Chimica analitica. 

La prof.ssa Pacifico oltre a rimarcare le difficoltà nel bilanciamento delle lezioni di 

Chimica generale e Chimica analitica, in parte attenuate dalla possibilità di svolgere le 

lezioni in modalità telematica, sottolinea come l’organizzazione annuale costringerà adesso 

gli studenti a recuperare dal mese di giugno gli esami che con l’organizzazione semestrale 

dei corsi potevano sostenere già a partire dal mese di gennaio. 

Il prof. Coluccia sostiene che sarebbe stato opportuno approfittare della situazione di 

emergenza per operare una riflessione su alcune questioni inerenti l’organizzazione della 

didattica dei corsi di studio. Ribadisce inoltre che non ritiene opportuna la permanenza al 

primo anno dell’insegnamento di Patologia generale prima che gli studenti abbiano 

acquisito le necessarie nozioni di Biochimica e di Fisiologia generale e per questo motivo 

anticipa la sua astensione dall’approvazione dell’offerta formativa. 

La prof.ssa Corbo evidenzia la necessità di provvedere ad una revisione dei programmi per 

meglio armonizzarli tra loro anche considerando le propedeuticità esistenti. Riferisce che 

nel Presidio di Qualità è emerso, su segnalazione degli studenti, che alcuni esami hanno 

delle ripetizioni e che i programmi di alcuni insegnamenti non sono congruenti. Propone di 

cominciare subito ad effettuare una serie di incontri tra settori scientifici disciplinari affini 

per verificare se sia opportuno e possibile apportare modifiche ed aggiustamenti ai 

programmi dei nostri corsi di laurea. Suggerisce che i docenti dovrebbero abituarsi a 

riscrivere i programmi di insegnamento utilizzando il Sillabus.  

La prof.ssa De Luca ricorda che già in passato si è cercato di discutere sui contenuti e sulla 

armonizzazione dei programmi. Si tratta però di un’operazione molto delicata che richiede 

tempo e disponibilità da parte dei docenti di mettere in discussione ed in condivisione i 

programmi dei propri insegnamenti. 
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Il prof. Leonetti ritiene che certe decisioni su questioni complesse come quelle 

dell’armonizzazione dei programmi richiedono un approfondimento che difficilmente è 

possibile gestire attraverso riunioni svolte in modalità telematica ma che è invece 

opportuno gestire con un confronto diretto con gli stakeholders. Invita tutti i docenti a fare 

un atto di fiducia ed approvare l’offerta formativa nella stessa struttura dello scorso anno e 

si impegna ad affrontare le questioni didattiche sollevate non appena sarà possibile 

effettuare riunioni in presenza. 

Per il corso di laurea in Farmacia, il Coordinatore evidenzia che: 

- il corso O-Z dell’insegnamento di Fisica con elementi di matematica è affidato ad un 

nuovo ricercatore a tempo determinato, il dott. Amoroso 

- è confermata la permanenza al primo semestre del II anno del corso di Fisiologia 

umana, previo accordo tra i Direttori dei Dipartimenti di Farmacia-Scienze del 

Farmaco e di Bioscienze, Biotecnologie e Biofarmaceutica, attribuito alle prof.sse 

Meleleo (A-E) e Mallamaci (F-N ed O-Z) 

- il corso O-Z dell’insegnamento di Chimica analitica è affidato alla dott.ssa Perrone in 

sostituzione della dott.ssa Carlucci 

- il corso A-E dell’insegnamento di Biochimica generale e molecolare è affidato al 

prof. Lasorsa in sostituzione del prof. Palmieri 

- il corso A-E dell’insegnamento di Biochimica applicata medica è affidato alla 

prof.ssa Loguercio Polosa in sostituzione del prof. Scarcia 

- il corso F-N dell’insegnamento di Analisi dei medicinali II è affidato al dott. Catto in 

sostituzione della dott.ssa Stefanachi 

- il corso F-N dell’insegnamento di Laboratorio preparazioni galeniche e normativa 

medicinali è affidato al prof. Lopalco in sostituzione della prof.ssa Lopedota 

- i corsi A-E ed F-N dell’insegnamento di Farmacologia e farmacoterapia 2 sono stati 

suddivisi in due unità didattiche ed attribuite rispettivamente alle dott.sse Mele e 

Mantuano (A-E) e alla prof.ssa De Luca e dott.ssa Cappellari (F-N) 

Il numero di docenti di riferimento indicato consente una numerosità massima di 265 

studenti. 

La prof.ssa De Luca interviene per precisare che si è resa necessaria una redistribuzione 

degli insegnamenti di Farmacologia tra i docenti appartenenti al settore BIO/14 a causa 
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dell’attivazione del nuovo piano di studi di Farmacia che ha spostato alcuni insegnamenti 

dal IV al V anno di corso. 

La prof.ssa Corbo ricorda che nel precedente anno accademico per assolvere l’obbligo 

didattico spettante alla dott.ssa De Santis, assunta in servizio come ricercatore a tempo 

determinato di tipo A dopo l’inizio delle lezioni, le è stato affidato un corso di didattica a 

scelta. Chiede se sia legittimo che anche per il prossimo anno accademico la dott.ssa De 

Santis debba completare il suo carico didattico con un corso di didattica a scelta ovvero 

se sia opportuno attribuirle un insegnamento ufficiale di uno dei corsi di laurea afferenti 

al Dipartimento. 

Il Direttore interviene per precisare che la dott.ssa De Santis può assolvere il suo obbligo 

didattico con uno dei corsi di didattica a scelta poiché questi sono da considerare a tutti 

gli effetti insegnamenti ufficiali in quanto riconoscono CFU. Il prof. Altomare conferma 

quanto precisato dal Direttore e rileva che l’unico rischio è che il corso di didattica a 

scelta possa non essere attivato se non riceve un numero sufficiente di iscrizioni. 

Il rappresentante degli studenti Balenzano chiede una migliore ripartizione dei corsi di 

didattica a scelta tra il primo ed il secondo semestre. 

Per il corso di laurea in Farmacia Interateneo con l’Università Nostra Signora del Buon 

Consiglio di Tirana, il Coordinatore comunica che sono stati confermati gli incarichi 

dello scorso anno accademico con la variazione relativa alla dott.ssa Stefanachi alla quale 

è affidato il corso di Analisi dei medicinali II. 

Terminata la discussione, il Consiglio di Classe LM-13, all’unanimità degli aventi diritto, 

approva l’offerta formativa e la copertura degli insegnamenti dei CdS in Chimica e 

Tecnologia Farmaceutiche, Farmacia e Farmacia Interateneo Università Nostra Signora del 

Buon Consiglio di Tirana per l’anno accademico 2020-2021.  

4) Adempimenti Scheda Unica Annuale (SUA) 

Il Coordinatore ricorda che, come ogni anno, sarà necessario completare la Scheda SUA 

inserendo ed aggiornando tutte le informazioni ed i dati richiesti. 

Era sorto il dubbio circa l’opportunità di modificare i regolamenti didattici con 

l’inserimento di un riferimento alle lezioni svolte in modalità telematica. La prof.ssa 

Paterno ha tenuto a sottolineare di non effettuare alcuna modifica in tal senso dei 

regolamenti didattici, perché, come più volte ribadito dal Magnifico Rettore, l’Università 

di Bari resta un’università non telematica. È stato soltanto suggerito di inserire nella 
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Scheda SUA un riferimento alla possibilità di ricorrere alle lezioni in modalità telematica 

in casi particolari di necessità.  

 

5) Problematica Internato di Tesi di Laurea Sperimentale 

Il Coordinatore riferisce che alcuni studenti che hanno cominciato l’internato di tesi 

sperimentale nel mese di gennaio con l’intento di laurearsi nel mese di luglio ed hanno 

interrotto la frequenza dei laboratori a causa dell’emergenza sanitaria, sono molto lontani 

dal completare anche soltanto i 2/3 del semestre previsto. 

Il Coordinatore ha chiesto chiarimenti in merito alla possibilità di far conseguire la laurea 

ai suddetti studenti alla dott.ssa Rutigliani, dirigente dell’Università degli Studi di Bari, ed 

alla prof.ssa Paterno, delegato del Rettore ai Percorsi Formativi. Non è stata data una 

risposta esauriente al quesito. Tuttavia, domani è prevista una riunione su questo 

argomento con i Coordinatori dei corsi di laurea.  

Da un confronto con i Coordinatori dei corsi di laurea in Farmacia e CTF delle altre sedi 

universitarie, invece, è risultato che a Roma è stato proposto per i laureandi del CdS in 

Farmacia di trasformare la tesi sperimentale in compilativa mentre a Cagliari, per i 

laureandi in CTF, si è deciso di operare una deroga alla disposizione del regolamento 

didattico che prevede l’obbligo di svolgimento di una tesi sperimentale consentendo agli 

studenti di laurearsi con una tesi compilativa arricchita con un lavoro di metanalisi dei dati 

che, ai fini del calcolo del voto finale di laurea, sarà considerata alla stregua di una tesi 

sperimentale.  

Il Coordinatore evidenzia che il problema sussiste anche per gli studenti che avrebbero 

dovuto partecipare alla assegnazione di tesi prevista per il mese di aprile con l’intento di 

laurearsi a novembre. 

Il prof. Capriati ribadisce che l’internato di tesi è una esperienza altamente formativa e 

pertanto coloro che vogliono conseguire la laurea nel prossimo mese di luglio dovrebbero 

completare i due mesi di internato svolto prima del lockdown con qualche altro mese di 

esperienza in laboratorio sempre che sussistano le necessarie condizioni di sicurezza. Non 

condivide l’ipotesi di equiparare le tesi compilative alle sperimentali ai fini del calcolo del 

voto finale di laurea. 

Per il prof. Berardi è demagogico lasciare decidere agli studenti quando laurearsi. Spetta ai 

docenti valutare se il percorso formativo degli studenti sia stato completato e risulti idoneo 
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per il conseguimento del titolo finale. Ritiene inoltre che, per gli studenti del CdS in 

Farmacia, sia non soltanto percorribile ma andrebbe anche incoraggiata la soluzione di 

elaborare una tesi compilativa. Per CTF invece, deve essere osservata la disposizione del 

regolamento didattico che prevede l’obbligo di una tesi sperimentale anche per non creare 

discriminazioni rispetto a tutti gli altri studenti che in passato hanno completato 

regolarmente il loro percorso formativo. 

Il prof. Altomare osserva che dal punto di vista della sicurezza è da tenere presente che il 

laureando, a differenza dei lavoratori e dei dottorandi, difetta della esperienza. Al momento 

non vede altre soluzioni se non quella di completare l’internato di tesi con un lavoro di 

rielaborazione e rassegna dei dati. Suggerisce, in ogni caso, di trovare una soluzione che 

consenta agli studenti di veder riconosciuto il diritto di laurearsi a luglio o a novembre.   

La prof.ssa Sabbatini precisa che non è necessario modificare i regolamenti didattici per 

introdurre una deroga temporanea ad una disposizione. Ritiene, in linea con quanto 

suggerito dal Magnifico Rettore, che chi ha svolto almeno il 70% delle attività di internato 

possa completare la tesi con un review di dati. Per chi ha frequentato meno del 70% del 

periodo di internato invece dovrebbe essere il relatore di tesi a valutare l’idoneità dello 

studente a conseguire la laurea. Informa il Consiglio che il Dipartimento di Chimica ha 

rinviato al mese di settembre l’accesso degli studenti ai laboratori. 

Il prof. Leonetti ritiene che non possiamo lasciare alla valutazione del singolo docente la 

decisione di ammettere lo studente agli esami di laurea. È necessario invece pervenire ad 

un indirizzo comune per l’intero Ateneo di Bari. Confida che nella riunione di domani 

mattina si possa ottenere questa linea unica per tutti i corsi di laurea. 

Il rappresentante degli studenti Gammarrota chiede se per gli studenti del CdS in Farmacia 

vi siano degli impedimenti nel convertire la tesi sperimentale in compilativa. 

Il Coordinatore risponde che la richiesta di conversione della tesi è ammissibile ma 

suggerisce di prestare attenzione alla necessità di recuperare ulteriori 8 CFU di didattica a 

scelta per tutti coloro che opteranno per una tesi compilativa. Risponde inoltre alla 

richiesta del rappresentante degli studenti Spiga che proponeva il riconoscimento del bonus 

di un punto a favore di quegli studenti che, a causa dell’emergenza sanitaria in corso, sono 

stati indotti a trasformare la tesi sperimentale in una tesi compilativa, esprimendo parere 

non favorevole. 
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Il Consiglio conclude la discussione decidendo di attendere l’esito della riunione dei 

Coordinatori del 27 maggio 2020 per verificare se emergerà un orientamento condiviso 

all’interno dell’Ateneo di Bari in merito alla problematica relativa alle tesi di laurea. 

 

 

6) Pratiche studenti 

Non vi sono pratiche studenti da esaminare 

 

7) Varie ed eventuali 

Problemi didattici 

a) Le prof.sse Sabbatini e Calvano comunicano che, a recupero dell’appello di esame di 

marzo, introdurranno un appello aggiuntivo il 5 giugno 2020 per l’esame di Chimica 

analitica a favore degli studenti che hanno frequentato le lezioni lo scorso anno 

accademico. 

b) La prof.ssa Pacifico comunica che nei primi giorni del mese di giugno sarà effettuato il 

secondo turno delle prove di esonero per chi non ha superato il primo turno. 

Il Coordinatore comunica che la scadenza prevista per la compilazione della scheda SUA è 

fissata al 14 giugno 2019. 

c) Il prof. Lentini in accordo con il dott. Fontana, docente del modulo di Informatica, 

riferisce che sarà data la possibilità di acquisire l’idoneità di informatica per via telematica 

non soltanto ai laureandi ma anche alle matricole del corso di laurea in CTF. 

 

8) Parere del Consiglio su approvazione nuovo Regolamento per tirocini 

Viene aggiunto un ottavo punto all’ordine del giorno relativo all’acquisizione del parere 

del Consiglio di Classe in merito all’approvazione del nuovo Regolamento per i tirocini 

curriculari degli studenti di Farmacia e CTF. 

Il testo del nuovo Regolamento che ingloba il precedente e tiene conto delle problematiche 

inerenti al COVID-19 contemplando la possibilità di svolgere il tirocinio con modalità a 

distanza oltre che in presenza, è stato elaborato dal Direttore del Dipartimento insieme con 

la Consulta Regionale degli Ordini dei Farmacisti di Puglia. 

Prima della formulazione del Regolamento e della relativa Convenzione è stata verificata 

la sussistenza delle necessarie coperture assicurative ed è stato appurato che, ai fini del 
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tirocinio curriculare, un CFU corrisponde a 30 ore di attività formativa per un ammontare 

complessivo di 900 ore da completare nell’arco di sei mesi. 

Il Regolamento ha recepito anche l’introduzione del nuovo piano di studio del CdS in 

Farmacia che prevede un frazionamento del tirocinio in due parti da effettuare a cavallo del 

IV e V anno di corso. Il nuovo Regolamento prevede a tal proposito che il tirocinio debba 

essere completato in un arco temporale massimo di due anni anziché un anno come 

contemplato dal precedente regolamento. 

La nuova Convenzione per tirocinio ha introdotto l’Osservatorio Permanente Università-

Professione che oltre ai rappresentanti del mondo accademico e degli ordini professionali 

prevede la presenza di due rappresentanti degli studenti e di un componente designato dalla 

Regione Puglia.  

Il prof. Altomare avrebbe preferito una discussione più ampia e partecipata prima di 

pervenire alla stesura del testo del Regolamento per estendere lo svolgimento del tirocinio 

presso le farmacie territoriali, oltre che presso le farmacie private, ed offrire un più ampio 

ventaglio di opportunità agli studenti. Il prof. Altomare manifesta la sua disponibilità a far 

parte dell’Osservatorio Permanente Università-Professione per poter offrire il suo 

contributo alla discussione sulle problematiche inerenti il tirocinio. 

Il prof. Leonetti precisa che non è stato possibile avviare una discussione preliminare 

prima della redazione del testo del Regolamento perché le precedenti convenzioni per 

tirocini con gli Ordini dei Farmacisti erano già scadute e si è manifestata l’urgenza di 

approvare una nuova convenzione per consentire agli studenti di riprendere subito la 

frequenza del tirocinio. 

Terminata la discussione, il Consiglio di Classe LM-13, all’unanimità degli aventi diritto, 

esprime parere favorevole all’approvazione della nuova Convenzione ed al relativo 

Regolamento per la disciplina del tirocinio pratico professionale per gli studenti dei corsi 

di laurea magistrale in Farmacia e Chimica e Tecnologia Farmaceutiche. 

 

 

La seduta viene tolta alle ore 18.30. 

IL COORDINATORE      IL SEGRETARIO 

Prof. Marcello LEOPOLDO         Prof. Antonio LOPALCO 

 


